

**住民の広場** 今年度は、笹野台地域の各団体をご紹介します。  
今回は、「青少年指導員連絡協議会」と「スポーツ推進委員連絡協議会」です。

青少年指導員は青少年の健全育成の一端を担うため、各自治会からの推薦を受けて、市と県の両方から委嘱されています。任期は2年間です。笹野台地区は12名で活動しています。

区・市・県による研修会や大会に参加し、地域では連合・社協の行事への協力、青少年指導員の行事としては市民の森ハイキング・夏休み映画大会・工作教室・みかん狩りハイク・大なわとび大会など青少年指導員OBの方々の協力のもと、頑張っています。

各行事の参加者は親子連れが多いです。平成28年度の行事も無事に終わりました。笹野台地区では、宿泊研修会を計画しています。来年度の行事の見直しや活動内容を検討し、より良い行事の計画を立案します。



自治会の皆様には、日頃より大変絵世話になっております。ありがとうございます。来年度もよろしくお願ひ申し上げます。  
地区会長 土屋 まきこ

スポーツ推進委員は横浜市より委嘱されております。任期は2年間です。各自治会より1名選出され、副会長の岩城さん、田畑さん、矢野さん、他8名の12名で構成されています。

連自治会の行事、体育祭、およびいろいろなスポーツ大会等で頑張っています。スポーツ推進委員は、地域の皆様にスポーツ大会等へ参加していただくことにより、明るく楽しくそして元気な地域づくりを目指しています。

今後とも皆様のご支援とご協力をお願いいたします。  
地区会長 熊谷 文夫



**旭区ズーラシア駅伝 1月28日(土) 消防団第4分団第6班**

笹野台の消防団(旭消防団第4分団第6班)のメンバー5人で旭区ズーラシア駅伝に参加してきました。3年連続出場となる今回は、5人全員が40歳以上ということで壮年の部にエントリー。1走：新井隆史(岸本)、2走：佐々木一雄(東笹)、3走：大口勉(金が谷)、4走：熊谷雅彦(岸本)、5走：金沢貢(岸本)で消防団の青い帽子を揃え、アップダウンの激しいコースに苦しみながらも約3.5kmをそれぞれが一周し、タスキを繋ぎました。結果は、壮年男子25チーム中18位！病み上がりも3人もいた中でまあまあ結果となりました。来年も班員の体力向上、団結力アップ、団員募集活動の一環として頑張りたいと思います。



**第6回きらっとあさひ福祉大会 2月11日(土) 旭公会堂**



池戸区長、山岸旭区連会長、池田旭区社協会長はじめ各連自治会・町内会長、社協会長他多数の参加者出席のもと、平成28年度旭区社会福祉功労表彰式典に続いて、笹野台地区・希望が丘東地区・左近山地区の第3期地域福祉保健計画取り組み発表が行われました。当地区からは「笹野台ささえあい連絡会」のメンバーが発表を行いました。どの地区も工夫を凝らし「安心して暮らせる街」づくりに注力していることがよく分かりました。館内では、第3期地域福祉保健計画地区別計画のパネル展示(19地区)、障がい者地域作業所自主製品の販売(手作りお菓子や手芸品など)、喫茶コーナーなどがあり、昨年以上の活況を呈していました。

**地区の主な行事(～6月)**

|          |              |       |          |              |        |
|----------|--------------|-------|----------|--------------|--------|
| 4月16日(日) | 連自治会・社協定期総会  | 笹野台会館 | 5月21日(日) | 成人男子ソフトボール大会 | 希望ヶ丘中  |
| 5月7日(日)  | 連合・社協合同研修会   | 緑地公園  | 6月4日(日)  | 緑地・北公園美化清掃活動 | 緑地・北公園 |
| 5月14日(日) | 成人女子ソフトボール大会 | 北公園   | 6月25日(日) | 笹野台タウンミーティング | 笹野台会館  |

**編集後記** 防災研修会で行われたHUG(避難所運営ゲーム)訓練。防災、減災で大切なのは「自助・共助」と云われます。自助として各自の防災の準備。そして情報収集。共助としては近所同士の助け合い。

向こう三軒両隣の声かけからはじまるご近所コミュニティーが確立されれば、さらにHUG訓練も生きてくると思います。ささのだいニュース・ホームページささのだいは地域の情報満載です。ぜひご覧ください。



**どんど焼き 1月15日(日) 笹野台地区社会福祉協議会**

すばらしい晴天のもと、笹野台北公園で恒例の年頭行事「どんど焼き」が行われました。大勢の家族・地区役員・来賓の方の見守る中、高く積まれた薪山に「粕谷さんと女性笹太鼓方」の太鼓の音を合図に各子供会代表の年男・年女の子どもたち11名が一斉に点火しました。穏やかに晴れ渡った冬空に白い煙とともに真っ赤な炎が立ち昇り、みなさんの歓声が沸き上がりました。

甘酒・豚汁にグラウンドを半周する長い行列ができ、かまどではお団子を焼く子どもたちの賑やかな楽しい声が弾み、暖かな日差しの中で楽しいひと時を過ごしました。近隣の皆様のご理解と社協・自治会役員の皆様のご協力に厚く感謝いたします。



**新年賀詞交歓会 1月22日(日) 笹野台地区連自治会**



平成29年笹野台地区連自治会の賀詞交歓会が、笹野台ケアプラザで午前11時から開催されました。笹野台地域ケアプラザでの開催は、今回で5回目となります。

池戸区長、山岸旭区連会長をはじめ、近隣の各連自治会長、行政関係者、学校関係者、笹野台地区各団体代表者、議員の方々など昨年を上回る多数の参加者を得てとても盛大でした。参加者の皆さんは和やかな雰囲気の中、楽しい一時を過ごしていました。

**防災研修会 2月19日(日) 笹野台地区連自治会**

午前9時15分～11時30分、笹野台地域ケアプラザで笹野台小学校地域防災拠点運営委員と防災拠点要員の皆さんを対象に、HUG訓練(避難所運営ゲーム)を実施しました。HUG訓練は避難所運営を円滑に行うための机上訓練です。

今回、旭区役所総務課危機管理・地域防災担当橋本係長と南場さんに進行役を務めていただきました。106名の皆さんが10グループに分かれて、地域防災拠点の笹野台小学校の平面図をもとに、カードの設問に応じて受付場所や仮設トイレの場所決め、様々な避難者への対応等を、グループ全員で協議しながら速やかに決めていきます。参加者の皆さんは数多くの設問に対して、真剣に協議しながら熱心に取り組んでいました。訓練の後、代表グループの発表と質疑応答をして終了しました。



# 平成28年度 連合・社協 活動振り返り

笹野台新報社社長 近藤 和義

皆さん、こんにちは。

地域情報誌「ささのだいニュース」も誕生してから5年になりました。5年目の今年には地域の各種団体の活動状況、自治会・社協の諸行事、地域の皆さんが参加された特集記事、地域ケアプラザ・商店街・笹野台小・希望中のニュースの他に、「住民の広場」では昨年に続いて自治会長さんに各自治会の紹介をして頂きました。第20号からは、新たに「地域の各種団体の紹介」を代表の方にお願ひしました。

今年も「文字を大きく、写真を多く、読みやすく」を重点に編集をしました。「笹野台地域ケアプラザの運営」「ホームページささのだいの充実」も順調に進展しています。

「第3期地域福祉保健計画」も昨年4月から実施1年目に入り、各グループから沢山の実行案が出されました。今年4月から自治会を主体によいよ実行に入ります。地域の皆さんの工夫とご協力を大いにお願ひします。地域の皆さんが今よりもっと気心の知れた隣近所となり、パワーあふれる「ご近所力」で問題が解決されますよう期待します。「きれいな街」「住みよい街」「安心して暮らせる街」を目指し、力を合わせて前進しましょう。

本誌とともにホームページをご愛読ください。  
今年も皆さんからの情報提供と投稿をお待ちします。



## 第3期地域福祉保健計画（平成28年度～平成32年度）実施始まる

「笹野台地区ささえあい連絡会」の立ち上げ

当地区では連合自治会役員15名、社協役員2名、傘下各団体代表6名、地域ケアプラザ代表1名の合計24名により「笹野台地区ささえあい連絡会」を立ち上げ、昨年策定された8つの目標をそれぞれ3名ずつの委員が担当し、実施案を考案しました。

### ・会議と進め方

グループ会合は随時行われ、8月・10月の2回リーダー会議が行われました。出され検討されました。12月に第2回全体会議を行い、24名の委員により各グループの実行案が検討され認知されました。実行案は「ささえあい連絡会」から各自治会長へ正式に依頼され、4月から実行に移されます。

### ・実施方法

実施は各自治会で会長を中心に展開されます。地域の皆さんの工夫と絶大なご協力をお願いします。



色んな実行案が

## 相鉄バスの増発について

## 笹野台地区連合自治会

平成29年3月13日（月）から二俣川駅北口～三ツ境駅（ニュータウン経由）間のバスが新設され、増便となりました。また、3月27日（月）から始発と終バスが増発予定です。バス増発に伴い道路通行規制の変更が行われます。

今回のバス増発については、地域の皆様方のご理解とご協力を深く感謝いたします。